

NOSTRA PARAULA!!

Año IX—Epoca IV

Número 121

17 Mayo 1938

MAHÓN

PRECIO: 15 cts.

Rcdón. y Admón.
ANUNCIVAY. 24
(Teléfono, 150)

● Organ del G. P. de Balears del Partit Comunista d'Espanya (S.E. I. C.) ●

El esfuerzo y la organización en el trabajo

Noticiario A I M A

El ministro de Defensa Nacional ha dictado una orden por la cual se concede la Medalla del Deber a los obreros y obreras que se distinguen, en el trabajo diario, por su esfuerzo y ejemplaridad.

Esta justa decisión del Gobierno será acogida con viva alegría por todo el pueblo español y con satisfacción especial por nuestro valiente proletariado que tan magníficamente sabe batirse por la independencia de España y por la República democrática.

Haciendo honor a los héroes del frente, miles y miles de obreros y obreras rinden el máximo esfuerzo junto a las máquinas de la producción sin que desmayen su voluntad el esfuerzo constante, las dificultades varias que la guerra crea, no el peligro que llevan a sus lugares de trabajo el odio feroz y la brutalidad monstruosa de los invasores.

Esta medida, esta otorgación de honorosas recompensas a los trabajadores más capaces y más esforzados, será un excelente estímulo para los soldados de las fábricas, de los talleres y de los campos. En ella, todos los obreros verán una muestra del cariño y de la gratitud de la patria por todos los que construyen su victoria y un nuevo y propio acuciamiento para redoblar el esfuerzo, para hacer más estrecha la disciplina y elevar a un nivel más alto la responsabilidad de cada trabajador.

Precisamente la etapa actual de la guerra, cuando ésta alcanza su mayor dureza y hace más exigentes las demandas de tesón y sacrificio, requiere de todos una resistencia en el trabajo y una fortaleza en el cumplimiento del deber ineludibles y máximas. Nuestra clase obrera, ágil para captar sus obligaciones fuertes para cumplirlas, se compromete con ellas con redoblado entusiasmo y con organizada fe en la victoria. Todos los obreros saben que su puesto frente a las máquinas está revestido de idéntica responsabilidad que los puestos de lucha en

los campos de batalla. Y que tiene también el mismo honor y la misma gloria. A rubricarlo viene esta justa disposición del Gobierno de la República.

Serán honrados los héroes de la producción. Y todos entendemos que lo serán no sólo aquellos que se distinguen como más incansables y veloces en el esfuerzo, sino también aquellos que se muestren capaces de organizar el trabajo de todos los días, cuiden mejor sus máquinas y sus herramientas y ayuden solidariamente a sus compañeros de taller o de fábrica. Exactamente igual que en el Ejército no sólo se recompensa o se asciende al soldado más valeroso, sino también al que mejor sabe cuidar sus armas y organizar la resistencia y el ataque.

Detrás de nuestro Ejército, en línea de combate, el proletariado español, querido y alentado por todo nuestro pueblo, batirá todas sus marcas de esfuerzo. En cada lugar de trabajo, el rendimiento diariamente incrementado asegurará la resistencia y acercará la victoria.

(De «Frente Rojo»)

A los afiliados

Pónese en conocimiento de todos los afiliados al Radio Comunista de Mahón que tengan en poder suyo algún libro que sea propiedad de la Biblioteca del citado Radio Comunista (Anuncivay, 24) hagan entrega de los mismos al camarada bibliotecario o en la Conserjería de dicho local, en el plazo más breve posible. El motivo de la presente circular es, de que se va a proceder a la reorganización de la Biblioteca, la cual será aumentada con nuevos y valiosos volúmenes.

EL BIBLIOTECARIO

Una multa de 40.000 pesetas

Madrid.—El Juzgado Especial número 2 ha procesado a Pedro Galdón, dueño de un establecimiento de tejidos situado en la calle de Fuencarral, por vender artículos a precios abusivos, condenándolo a la pena de dos meses y un día de privación de libertad y pago de 40.000 pesetas de multa, las cuales, de no hacerlas efectivas, serán devengadas en trabajos a beneficio del Estado o del Municipio por el tiempo correspondiente.

Se ha terminado un proyecto para la preparación físico-militar de los jóvenes

Barcelona.—El Comité Central de Educación Militar, de acuerdo con el Comité Regional de Cataluña, ha terminado el proyecto de las nuevas normas para la preparación físico-militar de los jóvenes.

La ponencia designada ha trabajado activamente en colaboración con todas las organizaciones sindicales, partidos políticos y la Alianza de la Juventud. El proyecto ha sido presentado por una Comisión integrada por los dos Comités al Subsecretario del Ejército de Tierra, por si lo estimara digno de aprobación por el Ministerio de Defensa Nacional.

La C. N. T. a Alvarez del Vayo

Barcelona.—El Secretario General del Comité Nacional de la C. N. T. ha dirigido al camarada Alvarez del Vayo, el telegrama siguiente:

«C. N. T. le felicita calurosamente por su enérgica y clara intervención en defensa nuestra causa, especialmente afirmación que el fin de nuestra guerra solo será con la victoria de la República sobre los traidores e invasores, manifestamos adhesión para que sepan todos pueblo español unido está compenetrado con su Gobierno.—Vázquez, secretario general.

El B. P. del Partido Comunista francés, acuerda intensificar la campaña de solidaridad con la República Española

París.—El Buró Político del Partido Comunista de Francia, en su sesión última se ha hecho intérprete de los sentimientos del pueblo francés, subrayando cuan peligrosas son para el mantenimiento de la paz los estímulos dados por Chamberlain a las potencias totalitarias, reconociendo la conquista de Etiopía por Mussolini y continuando la política de no-intervención en sentido único respecto a la España Republicana.

El Buró Político ha recordado una vez más que esta política favorece a los gobiernos de Roma y de Berlín, y perjudica a la República Española, que lucha por la independencia nacional de los españoles, así como por la paz y la libertad amenazadas por el fascismo internacional.

Ha acordado finalmente el Buró Político francés intensificar la campaña por la apertura de la frontera de la República Española y por el desarrollo de la solidaridad de las masas laboriosas de Francia hacia el pueblo español.

Un comandante muerto en el sector del Tajo

Madrid.—En el sector Sur del Tajo, ha caído ante el enemigo, el comandante Virgilio Arévalo, que fué alcalde de Guadamur de la provincia de Toledo.

El general Miaja y el comisario Hernández visitan la Escuela Popular de Guerra de Valencia

Valencia.—El general Miaja, acompañado del comisario político del Grupo de Ejércitos, camarada Jesús Hernández, visitó la Escuela Popular de Guerra, instalada en Levante.

En el gran comedor de la Academia, en donde aguardaban los alumnos, fué recibido el general Miaja antes de comenzar el almuerzo. Llegó acompañado del Comisario general y los jefes de la Academia y fué al entrar objeto de grandes aclamaciones.

Después de breves palabras del director de la Academia, en las que éste ensalzó el gran valor de la disciplina en el Ejército, pronunció un breve discurso Jesús Hernández, quien encomió la gran obra que han de realizar los alumnos, como conductores de los soldados republicanos y dijo de los oficiales futuros.

«Sois los nuevos oficiales, que llevarán a la victoria al Ejército republicano. Vuestra única preocupación debe ser, dejando aparte banderías y credos políticos, ganar la guerra. Sólo España, nada más que España debe preocuparos, y una ilusión única debéis tener: la victoria».

El general Miaja habló a continuación recordando los días en que él era también alumno en otra Academia y añadió: La obediencia ciega y la más férrea disciplina son absolutamente indispensables para el mando de fuerzas.

No basta ser valiente—dijo—; no basta ser valiente en el combate, sino que es preciso conocer cómo deben mandarse las fuerzas; y esto aquí lo estáis aprendiendo.

Sois los forjadores de la Victoria. Sólo debéis pensar en que sea mantenida en todo momento la independencia de España y su libertad que es por lo que luchamos.

Llevad a los combatientes la seguridad de que el triunfo final sonreirá como premio a nuestro esfuerzo.

Los enemigos afirmaban que nuestra moral decaería si faltaban nuestras comunicaciones con Cataluña. Hemos demostrado lo contrario y afirmamos que resistiremos sin desmayo, cualquiera que sea la importancia del enemigo.

Las predicciones hechas por países enemigos, nunca se verán confirmadas: en vosotros confío para ello.

Las palabras del general Miaja fueron acogidas con grandes aplausos así como el ¡Viva España! y ¡Viva la República! con que el jefe del grupo de Ejércitos culminó su discurso.

Detención de una hermana de Lamamié de Clairac

Valencia.—En un pueblo de la provincia de Castellón ha sido detenida una hermana del diputado tradicionalista Lamamié de Clairac, que estuvo casada con un diputado carlista llamado Jaime Chicharro.

8000 metalúrgicos franceses saludan al general Miaja

Valencia.—El general Miaja ha recibido de los metalúrgicos de Argenteuil (Francia) un mensaje que dice lo que sigue:

«Ocho mil metalúrgicos de Argenteuil saludan al jefe y amigos combatientes del frente de la libertad del pueblo español y afirman su solidaridad con ellos.»

DEL PARTIDO

Depuración

Siguiendo los acuerdos de nuestra II Conferencia Provincial sobre la depuración en el Partido, han sido expulsados los individuos siguientes:

José Roselló Tur, Francisco Pirls Pelegrí, Bartolomé Amatller Pirls, Joaquín Navarro, Sebastián Martí Villalonga, Manuel Quirós Yañez, Francisco Morales García, Juan Riquelme Ferrer y Francisco Rico.

Lo publicamos para conocimiento de las demás organizaciones antifascistas y para que cunda el ejemplo, pasando ya de ser un tópico excesivamente manoseado, para convertirse en una realidad que solo ha de reportar el robustecimiento de la moral entre las organizaciones antifascistas y liquidar de nuestros medios a los emboscados y traidores de los trabajadores y de la República.

Venta de libros y folletos

Se han puesto a la venta una partida de libros y folletos de gran actualidad, que recientemente recibió el Comité Provincial de Baleares del Partido Comunista de España.

Los que deseen adquirir ejemplares de los citados libros y folletos, pueden pasar por Anuncivay, 24, durante las horas laborables.

Los "enemigos públicos" declaran que es necesario asesinar a Roosevelt

Nueva York.—Roy Kaachari, jefe de la organización americana «Camisas de Plata» ha declarado públicamente en Chicago que «era necesario asesinar al Presidente Roosevelt.»

«Si no hay nadie que se presente voluntario—precisó Kaachari— lo haré yo mismo».

Estas declaraciones han sido hechas en un mitin de Alianza germano-americana. Se sabe que el jefe de esta Alianza se ha declarado de acuerdo con los «Camisas de Plata», estableciendo relaciones oficiales con ellos. El Führer de la citada Alianza es el hitleriano Fritz Kuhn.

El Presidente Roosevelt no ha sido el único contra el que se han dirigido las amenazas de los «descamisados». Ha sido designado también como futura víctima. Jhon Lewis presidente del Comité de los Sindicatos industriales.

Un millón y medio de niños chinos abandonados

Shanghai.—Los diarios publican un comunicado sobre los niños abandonados en China, como resultado de la guerra. En este comunicado se dice que durante la guerra chino-japonesa, un millón y medio de niños chinos hasta la edad de 15 años perdieron a sus padres. Las autoridades chinas adoptan todas las medidas necesarias para prestar ayuda a los niños.

De la rebelión facista en el Brasil

Paris.—Comunican de Rio Janeiro que entre los participantes en la rebelión facista que fueron detenidos figura el príncipe de Orleans Braganza, el cual parece era uno de los jefes de la conspiración.

Un "castigo", ejemplar

Copenhague.—El tribunal de Copenhague acaba de juzgar a los cinco nazis que tomaron parte en el atentado en el Parlamento contra el ministro de Justicia, el social-demócrata Steineke. Aunque el proceso haya demostrado que el hecho había sido premeditado el tribunal ha pronunciado penas muy leves. El principal acusado Erik Westergaard que disparó varios tiros de pistola contra Steineke ha sido condenado solamente a 40 días de prisión y los otros cuatro nazis cada uno a 20 días. Se descontarán los días de prisión preventiva (20 aproximadamente) lo cual quiere decir que cuatro de los nazis serán inmediatamente puestos en libertad.

El «Social Demokränten» comentando este veredicto expresa la esperanza de que el fiscal se opondrá a él y reclamará penas más severas.

Nuevo acuerdo comercial turco-alemán

Ankara.—Entre el gobierno turco y la firma alemana Zuftansh, se ha firmado un acuerdo sobre el restablecimiento de la línea aérea Berlín-Estambul.

La fecha de la inauguración y el trayecto de la línea aérea, no se conocen aun.

Parte oficial del Ministerio de Defensa

Ejército de Tierra

ESTE.—En el sector del Alto Pirineo el enemigo intentó asaltar nuestras líneas siendo rotundamente rechazados. Los rebeldes sufrieron muchas bajas.

Las fuerzas asaltantes quedaron cercadas y en muy difícil situación.

LEVANTE.—El enemigo ha proseguido su acción ofensiva perfectamente protegido por aviación y tanques en el sector de Altepuz, habiendo avanzado sus líneas al Sur de Güdar, donde se combate intensamente. Nuestras fuerzas capturaron prisioneros y material de guerra.

En el sector de Cuevas de Vinroná, las fuerzas leales efectuaron varios afortunados golpes de mano, causando gran quebranto a los facciosos.

Aviación

En la mañana del día 14, la aviación republicana efectuó con eficacia un bombardeo sobre el aeródromo faccioso de Caudé, donde se acusaba importante concentración de aparatos italianos.

El servicio fué realizado por 12 aviones de gran bombardeo que, a pesar del nutrido fuego antiaéreo consiguieron lanzar toda su carga con precisión exacta sobre 25 Fiat que se encontraban alineados en el campo, viéndose de ellos columnas de humo, que siguieron observándose durante toda la jornada desde los puestos de observación de tierra, lo que indica que los aviones italianos allí concentrados ardieron totalmente.

Tanto nuestros aparatos de bombardeo como los de caza consiguieron regresar sin novedad a sus bases.

Ante la presencia en Sagunto de aviones enemigos se elevaron nuestros cazas entablando combate con los rebeldes, derribando a uno de ellos que cayó al mar a unas 20 millas de la costa.

Diez meses de invasión en China

Hankou.—Segun informaciones del Comité de aviación del Consejo militar chino, el Japón ha perdido en diez meses de guerra 626 aparatos. El mismo Comité ha declarado que durante el citado periodo, el Japón ha enviado a los frentes de China un millón cien mil hombres, de los cuales han sido muertos y heridos 350 mil.

Se calcula que los hombres con que cuenta el Japón en China, son insuficientes para cualquier ofensiva ya que los frentes son muy extensos.

Para los paqueteros

Es de gran interés que a la mayor brevedad se entrevistan con el responsable de Agit-Prop del Radio Mahón, los paqueteros de las células siguientes:

La Mola, Favarriz, Milá, Ametralladoras P. M., Ciclistas; Ametralladoras 2.ª del 1.º, C. Negro, Máquinas A. Turó.—EL RESPONSABLE.

Imprenta Balear